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本报5月10日讯 (记者
喻雯) 记者10日从济南

市规划局集中面复会上获
悉，济南社区办公服务用房
面积不得小于648平方米。
为保证项目按规划建设，市
规划部门在项目建成后还
将对社区办公服务用房的
位置、规模进行核实。规划
核实合格的按规定办理《建
设工程规划核实证》，2008

年之后审批的建设项目，如
果没有办理《建设工程规划
核实证》，将无法办理房产
证。

10日，市规划局举行集
中面复会，集中答复人大代
表建议和政协委员提案。不
少人大代表和政协委员针

对“社区办公用房”提出了
相关的建议、提案。大家反
映，济南市社区办公服务用
房在规划、建设、管理等方
面仍然存在问题，除旧城部
分社区没有社区办公服务
用房之外，新建小区中也存
在着开发商未按规划建设
或建成后挪为它用的现象。

市规划局市政规划处
有关工作人员表示，目前规
划部门审批时的依据是《城
市居住区规划设计规范》。
按照要求，包括社区服务中
心、居委会、治安联防站、文
化活动中心(站)、居民运动
场馆、居民健身设施等在内
的社区办公服务用房面积
合计不应小于648平方米。

本报5月10日讯 (记者
喻雯 ) “市立五院公交

场站有大量公交车进出，给
交通造成一定压力。公交枢
纽可否西迁至西客站片区？”
针对政协委员的提案，在市
规划局面复会上，规划局有
关负责人表示，根据相关规
划，场站暂时不考虑西迁。

在10日的市规划局集
中面复会上，市政协委员、
天桥人民医院周迎朝提的

《关于加快市立五院公交枢
纽西迁的建议》引起有关人
员的注意。在该建议中，周
迎朝认为，市立五院公交枢
纽建于1992年，当时此地位
于市郊。如今，经过20年的
发展，为让片区内的公共交

通更为畅通，建议将该公
交枢纽西迁至西客站片
区，并将电车延伸通往西
客站片区。

对此，市规划局答复
称，根据《济南市公共交通
专项规划》及八里桥片区控
制性规划，该场站用地规划
性质为“交通场站用地”，市
规划局曾于2005年为市公
交公司核发了该项目的规
划设计要求通知书。经与
公交公司衔接，市公交公
司拟在市立五院的交通
场站内建设集市区公交、
近郊公交线路及配套商业
等为一体的综合交通枢纽，
目前已完成项目可行性研
究。

本报5月10日讯 (记者
喻雯) 记者10日从济南

市规划局集中面复会上获
悉，为利用济钢工业余热向
城市居民供暖，市规划局已
审批了济钢余热利用将山
供热工程，供热面积16 . 9
万平方米，供暖管道长度
1 . 65公里，初步解决了经
十东路以北将山片区供暖
问题。若效果良好，将逐步
扩大供暖范围。

记者了解到，“加快济
钢转型发展”成了不少人大
代表和政协委员关注的热
点。为了加快利用济钢工业
余热向城市居民供暖，济南
市政府已进行部署，开展济
钢余热利用研究论证工作，
2011年先行供热试点。

在研究利用济钢污水
设施处理城市污水上，根据
济钢初步设想，结合企业能
源动力厂处理消纳工业废

水设施功能，拟建设东部污
水处理中心，收集处理济钢
周边地区生活污水，规模约
每天10万吨，处理后的中
水回用于济钢及周边工
业企业生产，同时结合厂
区内韩仓河河道，进行泄
洪、储水、污水处理多功
能开发利用。

因需要济钢进一步优
化该设想的实施方案，落实
设施用地及布局，避免占用

韩仓河行洪河道，目前暂不
具备实施条件。基于此，市
规划局将继续研究支持济
钢建设城市污水处理中心。

此外，济钢二区土地位
于规划的茂岭山北片区城
市设计范围内，市城市建设
投资有限公司正在委托规
划设计单位进行城市设计，
济钢二区土地的用地规划
性质在该城市设计通过审
批后确定。

将山片区供暖
将用上济钢余热
若效果良好，将逐步扩大供暖范围
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5月10日，济南动物
园，国家一级保护动物
川金丝猴“萌萌”携带其
3月27日产下的幼崽与
游人见面。

到目前为止，雌金
丝猴“萌萌”、“芯芯”分
别繁殖成活6胎和5胎幼
崽，都称得上名符其实
的“英雄妈妈”。这些年，
济南动物园川金丝猴家
族共添了21个幼崽。
本报记者 周青先 摄

国宝金丝猴

再添新丁
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